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特 刊

福建體育 （15）
為期兩天的全國田徑大獎賽福州站6月26日落下帷幕，主場作戰的福建田徑隊收穫頗豐，共斬獲5枚金

牌。其中，福建三級跳遠名將謝荔梅跳出14米39兩年來的最好成績，同時達到倫敦奧運A標。此外，港

台代表隊亦有不俗表現，台北隊在女子200米和男子4×100米接力項目中分別斬獲兩金，香港隊在男子4

×100米接力項目上收穫一銀。

■香港文匯報記者 林蓉、蘇榕蓉，實習記者 丁亮 福州報道

作為今年全國田徑大獎賽最後一站的東道
主，福建隊可謂集天時、地利、人和於一
身，在41個項目爭奪中一路過關斬將捧得五
金。首日比賽，福建隊輕鬆斬獲兩金一銀。
在男子百米飛人大戰中，來自四川的徐誠以10
秒44先拔頭籌，而福建隊的郭凡以0.01秒的微
弱劣勢屈居亞軍。郭凡之後，福建隊繼續發
力，在男子800米決賽中，全運會該項目銀牌
得主王寧明以1分51秒20的成績奪冠；主場作
戰的女子跳高選手鄭幸娟更是「獨孤求敗」，
她在晚間進行的女子跳高決賽中跳出1米93的
成績輕鬆奪冠，整整高出亞軍13厘米。

在第二個比賽日，福建隊繼續保持強勁勢
頭，一舉摘得當日進行的21項決賽中的3枚金
牌。長樂小伙陳時偉與隊友劉仁灶、林博
琦、郭凡配合默契，以39秒49的成績摘得男
子4×100米接力桂冠；三級跳名將謝荔梅發
揮出色，以14.39米的成績獲得女子三級跳遠
金牌；張蘭在女子跳遠項目中以6.38米的成績
折桂。

本次田徑大獎賽在整修一新的福建省體育中心體育
場舉行，訓練則在新落成的福建體育職業技術學院室
內田徑館進行。據悉，去年為舉辦全國特殊奧林匹克
運動會，福建省耗資1億元對體育中心改造翻新，並
興建位於省體育中心西側的室內田徑館。如今，兩個
高規格的場館同時上馬為本次大獎賽服務，令參賽運
動隊交口稱讚。

福建省田自中心主任嚴蓬向記者介紹，新落成的福
建體育職業技術學院室內田徑館的場館規格及硬件設

備，在中國乃至亞洲均處於領先水平。據悉，室內田
徑館寬70米，長120米，可以同時進行室內的跳遠、
跳高比賽，此外館內有一條10道次的110米跑道，可
進行室內100米和110米欄的比賽。

首次來榕參賽的香港隊對本次大賽場館亦讚譽有
加，領隊葉韻豐表示，能在這麼高規格的場館比賽，
有利於運動員水平的發揮。不僅初來客見喜，就連前
來參賽的國家集訓隊隊員亦紛紛表示，福建田徑室內
訓練館比國家隊的訓練館還要好。

福建省體育局副局長、賽事組委會副主任毛武夷
接受香港文匯報記者採訪時表示，2011全國田徑大
獎賽是福建向全國其他優秀田徑隊伍學習的絕佳機
會，將對福建省田徑運動發展起到推動作用。同
時，毛武夷亦表示，今後，閩省將力爭每年舉辦一
次高水平的田徑運動賽事。
此役全國田徑大獎賽福州站，主場作戰的福建隊

派出92人的龐大陣容，不僅參賽人數最多，且一舉
摘得五金展現傲人實力。女子三級跳遠名將謝荔梅
和女子跳高名將鄭幸娟皆屬全國頂尖選手，此番謝
荔梅跳出14米39，是她兩年來的最好成績，亦達到
倫敦奧運A標。而鄭幸娟則在跳高決賽中跳出1米93
的成績，輕鬆折桂。此外，福建在男子4×100米接
力、女子跳遠、男子400米欄等項目上均有優秀的
年輕選手湧現。福建省田自中心主任嚴蓬表示，福
建田徑隊目前水平屬於全國上游，特別是在「短、
跨、跳」（即短跑、跨欄、跳高、跳遠以及三級跳）
這幾個項目在全國處於領先地位。
據悉，近年來，福建省委、省政府不斷加大對體

育競技方面的投入，為在閩體育賽事的承辦和高水
平的訓練提供場地。去年為滿足全國特奧會競賽要
求，福建省體育中心耗資約1億元進行改造翻新，
而位於省體育中心西側的室內田徑館耗資約6000萬
元建造。除省裡擬建的一些體育場館設施外，福州
市目前已在東部新城規劃建設福州海峽奧林匹克體
育中心，建設用地1000餘畝，總投資約30億元，其
中主場館將由6萬人體育場、1萬人體育館、4000人
游泳跳水館等組成，可作為福州承辦全國綜合性體
育賽事和國際單項比賽的主場館，計劃於2014年前
建成。

據悉，本次賽事共吸引包括香港隊、台北
隊在內的39支隊伍1400多名運動員會集

榕城一決高下，目前正在國家田徑隊集訓的
20名隊員亦到場參賽。此外，耗資6000萬的
新室內田徑館投入使用，高規格的硬件設施
為本次田徑大獎賽增色不少。
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香港文匯報訊（記者邱婷）加拿大上市的嘉漢林
業本月遭獨立調查機構渾水研究（Muddy Waters
Research）狙擊，拖累旗下在港上市的子公司綠森
集團（0094）亦遭投資者狠沽，6月至今已跌逾六
成。綠森行政總裁馬澤巽昨日於股東會後重申，公
司業務模式簡單透明，呼籲投資者不應相信渾水報
告，又指歡迎渾水與管理層交流，並會考慮組織投
資者實地視察業務。

監管機構並無與公司約談
嘉漢林業持有綠森逾60%權益。渾水報告質疑嘉

漢林業涉嫌誇大資產帳目，令嘉漢股價6月至今大
瀉逾八成。綠森首席財務官謝雅凝指，渾水報告有
提及綠森，公司亦已就此發通告解釋，有關報告主
要針對母公司，而公司本身沒有與渾水接觸，監管
機構沒有與公司約談，亦無須考慮採取法律途徑。

儘管綠森曾發聲明澄清並交代業務，股價曾一度
回升至1.95元，但隨後仍一路向下，昨日收報1.07
元。馬澤巽表示對此感到很失望，因股價下跌並非
出於經營業務基本面的問題，指難以預測股價何時
回復之前的水平，但會繼續投資做好業務。

歡迎渾水索取資料及溝通
他又表示，歡迎渾水向公司索取資料及溝通，公

司本身也有與投資者溝通，而投資者最關心的是公
司未來發展計劃及股價是否反映業務及價值等。

提及近期有關內地民企在美加市場遭洗倉，謝雅
凝表示並不擔心，因公司資產位於海外（南美洲蘇

利南及新西蘭），並非民企，又再強調綠森與嘉漢
林業為獨立運作的公司，希望投資者理智。

嘉漢林業作為較大型的中國概念股，至上周遭最
大股東－對沖基金鮑爾森全部拋出所持的14.1%股
權。嘉漢目前正等待獨立調查委員會對其財務狀況
及信息披露的調查結果。綠森對母公司情況不予置
評。
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綠森：股價跌非因基本因素

嘉民22.6億售領達50%權益

比亞迪登陸A股大漲41%
帶挈H股升6%  股價按匯率折算後超H股22%

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）比亞迪(1211)A股股票昨日正式登陸深交所

中小板，因受A股市場轉好和新能源電池和電動汽車概念的推動，該股上市後受到投

資者追捧，開盤後40多分鐘被市場暴炒，最高較發行價上漲45.5%，收盤時有所回

落，報25.45元人民幣(下同)，較發行價漲41.39%。受比亞迪A股上市利好

的提振，其H股上漲5.67%至25.15港元。

赫斯基港IPO市值料191億
香港文匯報訊（記者 廖毅然）和黃（0013）旗下的加拿大

赫斯基能源來港上市有新進展。證監會的收購及合併委員會
昨日表示，赫斯基不應被視為《公司收購、合併及股份購回
守則》所指的在香港的「公眾公司」，因此當赫斯基在港交
所（0388）完成擬作出的第二上市後，這守則不應適用於赫
斯基。

路透社報道指出，赫斯基的首次公開發行只會發售新股，
並且不多於公司現有已發行股本的10%。赫斯基現時在多倫
多交易所上市，昨日收報26.39加元，以此股價計，目前市值
約為236.8億加元，即估計其在港上市後的市值將不多於23.68
億加元（約191億元）。

儘管市值被規限，有礙集資規模，但這對赫斯基未必有重
大影響，因為該公司未等到上市集資，上周已透過包銷及向
主要股東李嘉誠及和黃作私人配售，籌資12億加元（約96億
元），用以發展新的油氣資源。

香港文匯報訊　嘉民集團昨表示，已同意以
約2.74億澳元(約22.6億港元)價格，將所持有的香
港領達(Interlink)項目50%權益，出售予加拿大退
休金計劃投資局，出售後，旗下嘉民香港物流
基金將保留所持領達項目50%的權益。公布指，
項目將於2012年1月竣工，預計屆時市值將逾45
億港元。

新聞稿指，嘉民於09年12月宣佈興建領達中
心，總建築面積240萬方呎，目前已有81%可供
出租總樓面面積獲預租，客戶包括頓豪供應鏈
(DHL Supply Chain)和郵船航空航運(Yusen Air &
Sea Services)。

新環能冀京滬項目盡快投產
香港文匯報訊（記者 卓建安）於今年5月引入北京首創集

團旗下A股公司首創股份為單一大股東的新環保能源
（3989），未來除對其現有垃圾處理項目進行調整使其盡快投
產外，還計劃拓展新的項目，而首創現時投資的湖南兩個垃
圾處理項目亦有可能注入新環保能源。

新環保能源執行董事、北京首創集團總經理劉曉光昨日出
席新環保能源股東大會後表示，未來兩、三個月新環保能源
將對其現有的北京、上海的垃圾處理項目進行整理，與政府
談判調整原來的協議內容，以盡快將有關項目投產。據悉，
目前其北京、上海的垃圾處理項目已基本完成，但未有投入
使用，而其深圳的垃圾處理項目則已正常運作。

三年後垃圾處理量盼倍增
新環保能源副總經理徐進軍亦表示，目前該公司已投入運

營及在建的垃圾處理項目的日垃圾處理量為3,400噸，按照計
劃未來兩、三年後這些項目的日垃圾處理量可增至6,000至
7,000噸，每噸涉及的投資額約為40萬元（人民幣，下同）。
記者粗略計算新環保能源未來要達到日處理垃圾量7,000噸，
需要投入逾14億元。除上述項目外，新環保能源還會拓展新
項目，劉曉光表示，未來幾年該公司日垃圾處理量若達到1.3
萬至1.4萬噸，將會比較理想。

首創可能注入湖南兩項目
徐進軍還透露，目前首創在湖南已投資兩個垃圾處理項

目，其一期垃圾日處理量為300噸，二期可達到600噸。這兩
個項目未來有可能注入新環保能源，但暫未有計劃。

目前首創股份透過首創香港持有新環保能源16.66%股權，
劉曉光表示，未來首創會考慮進一步增持新環保能源股權，
但目前未有計劃。至於新環保能源現有的其他股東會否繼續
持有該公司股權，新環保能源總經理曹國憲表示，其現有其
他股東將以長線投資的態度繼續持有股權。

此次比亞迪A股發行價為18元/股，對應市盈率
20.47倍，發行股份總數為7,900萬股，隻資額14.22
億元。其中網上發行的6,400萬股昨日正式在深交
所交易。儘管發行時未受到投資者追捧，但昨日
掛牌時卻受追捧，以22元高開，較發行價上漲
22.2%，遠高於市場預期的5-10%的漲幅。在上市
40分鐘後股價節節上揚，最高被市場大幅炒高至
26.19元，上漲45.5%。此後仍高位震盪，收盤時報
25.45元，成交金額13.5億元。

在A股上市前一天，比亞迪公佈的一季度財務報
告顯示，2011年一季度其歸屬於母公司股東的淨利
潤為2.66億元人民幣，同比下降84.35%，從而對市
場帶來衝擊，29日其H股跌4.99%，昨日受A股掛牌

首日大幅上揚的提振，H股上漲5.67%至25.15港
元。不過，按匯率折算後，比亞迪A股價格仍較H
股股價高出21.53%。

新能源概念成炒作對象
國信證券投資銀行部總經理周可軍表示，比亞

迪作為新能源汽車和電池的領軍企業，儘管受到
汽車銷售下降的不利影響，但是因其發行價僅18
元，市盈率20.47倍，未來新能源概念的發展前景
誘人，加上其流通盤僅6,400萬股，因此，成為投
資者追捧和炒作的重點對象。正如比亞迪財務總
監吳經勝最近在全景網路演時稱，因此次A股發行
價較低，這對投資者來說是更好的投資時機。

一投資大戶林先生告訴記者，他昨日早盤投資
數十萬元以23元買入比亞迪股份，收盤時他已賺逾
10%，他看好比亞迪在儲能電站、太陽能電站、電
動車三大領域發展優勢，其股價將有望上漲至28元
甚至達30元。

不過同時，有分析人士認為，除了新能源概念
和「巴菲特光環」，從基本面看，比亞迪A股的發
行價應該已反映了其實際價值，後期可能面臨價
值回歸過程。巴菲特目前持有比亞迪9.9%。

■比亞迪昨
在A股掛牌
大幅上揚。
圖為董事長
兼總裁王傳
福。
資料圖片

■馬澤巽(左)呼籲投資者不應相信渾水報告。旁為
謝雅凝。 香港文匯報記者張偉民攝


